
As Conferências Nacionais do Meio Ambiente, 
a  Política  Nacional  de  Educação  Ambiental,  o 
fortalecimento do Sistema Nacional do Meio Ambiente 
e  implementação  das  Agendas  21 por  todo  o  País. 
Pois  são  instrumentos  da  Política  Nacional  do  Meio 
Ambiente com que a sociedade e o Estado brasileiro 
trabalham  para  reconstruir  e  fixar,  de  maneira 
estruturante, a dimensão da sustentabilidade na nova 
cultura do desenvolvimento do País.

Prof. Paulo dos Reis

A AGENDA 21 CONTINUA REALIZANDO AÇÕES 
EM 2008

Aprendizado sobre como recuperar uma nascente.
Oficina de construção do aquecedor solar.
Combate  ao  mosquito  transmissor  da  dengue  na 
escola.
Colaborando  na  organização  da  III  Conferência 
Infanto – Juvenil pelo Meio ambiente.

III  Conferência Nacional do Meio Ambiente foi 
realizada  em  Brasília,  no  Centro  de  Convenções 
Ulisses Guimarães, de 07 a 10 de maio do corrente 
ano.  Cada  Estado  Brasileiro  participou  com 
60(sessenta)  delegados,  que  entre  eles,  teve  como 
representante  de  Nova  Aurora,  Bacia  do  Piquiri  e 
Estado do Paraná, o professor Paulo dos Reis, diretor 
da  Escola  Estadual  Jorge  Nacli-Ensino  Fundamental. 
Tema de discussão: “Mudanças Climáticas”.

Mudanças Climáticas
 

As mudanças políticas podem ocorrer em dias; 
as  mudanças  econômicas  demandam  anos;  as 
mudanças  sociais  exigem  décadas;  as  mudanças 
culturais  requerem  gerações.  O  Brasil  vive   um 
importante  momento  de  mudanças.  Devemos 
enfrentar os desafios do uso sustentável dos recursos 
naturais no momento em que o país, depois de duas 
décadas de estagnação, volta a crescer. O novo ciclo 
de  desenvolvimento  apresenta  para  a  sociedade 
brasileira  um  triplo  desafio:  acelerar  o  crescimento 
inclusivo  e  distribuidor  de  renda;  preservar  e 
aprofundar  as  conquistas  democráticas  dos  últimos 
trinta  anos;  e  incorporar  a  dimensão  da 
sustentabilidade ambiental  que  faltou  aos  ciclos 
anteriores à cultura do desenvolvimento no Brasil. O 
Brasil voltou a se entender como nação. 

A  atual  diretoria  do  Grêmio  estudantil  GEIA 
vem realizando algumas ações internamente, muitas 
não observadas pelos alunos, entre elas estão:   

-  Palestra  do  Detram  na  conscientização  de 
um trânsito seguro apresentada na reunião dos pais 
realizada no dia 19 de março de 2008; 

- Participação em reunião realizada no dia 29 
de abril  com representantes do Núcleo Regional  de 
Educação,  Direção , Equipe Pedagógica , Professora 
Conselheira  Marlene e Professora Luzia  responsável 
pela  conferência  e  também  da  Agenda  21.  Onde 
discutiram  sobre  a  organização  da  III  Conferência 
Infanto-Juvenil pelo Meio Ambiente do Paraná.

    III Conferência Nacional do Meio Ambiente
Desde  o  início  de  março  de  2008  que  os 

trabalhos da Agenda 21 Escolar “Pensar Globalmente 
e Agir Localmente” estão sendo realizados na escola. 
Primeiramente  os  alunos  aprenderam  como  se 
recupera uma nascente, em parceria com o Instituto 
Maytenus, APONOVA e Prefeitura Municipal .

Com  a  intensificação  dos  problemas 
ambientais, como o consumo intenso de energia , e a 
produção de resíduos sólidos , uma das ações que a 
Agenda 21 está realizando é a utilização de maneiras 
alternativas de aquecer a água sem gasto de energia 
elétrica  e reciclagem , bem como o da economia. 
Por isso estamos realizando as oficinas na escola em 
que os alunos estão aprendendo a fazer o aquecedor 
solar.  Nesta oportunidade, os integrantes da Agenda 
21 agradecem a todos da comunidade escolar, pela 
colaboração  das  caixinhas  de  leite  e  dos  PETS. 
Agradecemos também ao Senhor Adelmo Esser que 
muito contribuiu nesta campanha.

A  cada  15  dias  os  alunos 
fazem uma vistoria completa 
no pátio da escola buscando 
possíveis  criatórios  do 
mosquito  transmissor  da 
dengue,  bem como  pedindo 
aos  colegas  a  colaboração 
na  limpeza  do  pátio,  e 
falando  da  gravidade  da 
doença no Brasil.

     GRÊMIO - Fique por dentro!
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Grêmio Estudantil Idazima Alves



PROJETO LEITURA

O projeto leitura na escola foi implantado 
com objetivo de que todos os alunos passem a 
ter  o  hábito  de  ler,  pois  com  a  leitura 
ampliamos  nosso  vocabulário  e  adquirimos 
conhecimentos  diversos,  além  de  ser  uma 
prática agradável que nos leva a experiências 
inesperadas.  Por isso, que devemos aproveitar 
esse  tempo  destinado  a  essa  prática,  já  que 
muitos não tem tomado consciência disso.

         PASSATEMPO:
O que é um  Tsunami?
Os TSUNAMIS são ONDAS muito altas.
Elas chegam  a atingir 100 metros de ALTURA.
Quando chegam à COSTA, não podem DIMINUIR sua 
POTÊNCIA. 
Por  isso causam DANOS.
E terríveis TRAGÉDIAS.
Estes FENÔMENOS ocorrem no NORTE do OCEANO 
Pacífico.
MAREMOTOS e ERUPÇÕES vulcânicas provocam 
tsunamis.
Encontre as palavras em negrito:
L K G U I H S E Õ Ç P U R E L L N
V T U O N G U B P M E U J O G A Z
V H R I U N I M I D M F S L N R T
R E C O L P O T Ê N C I A A O U L
Ç E U N V C A H J U T V Y U R T L
J G G A B F E S U I L T A T T L M
F X H K N K G C R S R S O R E A A
E S A T S O C S G U I U S A Q W R
H F L M Z C X A H I E N P G M V E
Y H B V C S D R U J S A E É M I M
A T B E O C E A N O M M N D L C O
Y F G F H J E W V Z N I P I Q Y T
A E B E O U M N B F G S P A N X O
N N L H J O E O J G I B H S Z A S
O O N K L D E N G T C D A J O D C
X M Z J H O I D E V U D K L G A P
I E C S E A F A H C R I G U B N E
L N J E C A I S H G Z M P Q I O R
A O E O U M B L B A O E B H Y S D
L S W R H L W U Q P K M A L R H B

EXPEDIENTE
O Jornal do  GEIA é  uma produção experimental do Grêmio 
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Em  junho  vai  se  realizar  na  escola  a  III 
Conferência Infanto-Juvenil pelo meio ambiente, e 
os  integrantes  da  Agenda  21  irão  participar  e 
colaborar  na  organização  do  evento.  Esta 
oportunidade vem dar continuidade e fortalecer a 
Agenda 21, eleger os novos integrantes da COM-
VIDA. E na escola, para que os alunos se tornem 
cidadãos mais participativos e conscientes de suas 
ações  com  relação  as  questões  ambientais.  A 
coordenadora da agenda 21 Profª Luzia agradece o 
empenho dos alunos,  e de todos da comunidade 
escolar,  e  os  pais  pela  confiança  no  trabalho 
realizado.

 Aviso!!!
 Nossa escola esta na internet. Visitem o site 

www.naajorgenacli.seed.pr.gov.br, mandem 
sugestões.

 Participe você também!!!
Todos  os  alunos  podem  participar,  dando 

sugestões  de  projetos,  recados  no  jornal  e  no 
funcionamento  do  projeto  da  rádio  na  escola  que 
em breve estará funcionando.

O que é, o que é?

Cai em pé e corre deitado?

Quando é que o cachorro fica desconfiado?
                  Chuva - Quanto esta com a pulga atrás da orelha

ALUNOS DA ESCOLA JORGE NACLI 
PARTICIPAM DA XI OBA 

(Olimpíada Brasileira de Astronomia e Astronáutica)

De acordo com  a professora coordenadora, 
pela  primeira  vez  os  alunos  da  Escola  Estadual 
Jorge  Nacli  participaram  da  OBA.  Neste  ano  as 
inscrições foram abertas para 30 alunos,de 6ª à 8ª 
séries.  Como  estamos  em  fase  de  experiência, 
optamos por começarmos devagar.  No dia 07 de 
maio, os alunos inscritos na Olimpíada Brasileira de 
Astronomia  e  Astronáutica  participaram  da  II 
OBFOG (Olimpíada brasileira de Foguetes). E no dia 
9 de maio da prova da XI OBA.

Os alunos vencedores do 
lançamento  do  foguete 
de  canudinho  foram  a 
equipe  composta  pelos 
alunos:
Mateus Henrique 
Figueiredo, Victor 
Patrick Oenning e Jhony 
Fortes Rosseti.

O  resultado  dos  10  melhores  notas  nas 
provas sairá em breve.

A  coordenadora  da  OBA  profª  Luzia 
agradece pelo empenho dos alunos, aos pais pela 
confiança,  e  pelas  professoras:  Eleuza,  Marta  e 
Angela  e  pelos  colaboradores:  Natalina, 
Elisangela,  Marlene,  Sérgio,  Tereza,  pelo  Diretor 
Profº  Paulo   e vice-Direção Profª  Ivanir,  por  esse 
trabalho em conjunto.

Você sabia...?
_ Que a Pororoca é o encontro da corrente marítima com 
a corrente fluvial. O rio Amazonas lança 80 mil litros de 
água por segundo no oceano Atlântico, o que causa um 
estrondo e levanta um vagalhão que pode chegar a 4 
metros de altura.

_ A caverna Sarawak é a maior do mundo fica na Malásia. 
Tem 700 m de comprimento, 70 m de altura e 300 m de 
largura média.

_  A  Lula  é  o  maior  animal  invertebrado  do  mundo, 
podendo chegar a 18 m de comprimento e 900 quilos.

_ Torre Eiffel, localizada em Paris, é o monumento mais 
visitado do mundo, recebendo cerca de seis milhões de 
turistas ao ano.

http://www.naajorgenacli.seed.pr.gov.br/
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